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巴索戈经纪人：中超将成
为世界最大的联赛之一

据新华社电 河南建业队球员巴索
戈的经纪人蓬冈日前说，中超将成为世
界最大的联赛之一。蓬冈是在接受
BBC采访时说这番话的。蓬冈认为中
国有足够的能力改变当前的足球格局，
他列出了几点原因。一些世界上顶尖
的教练在中国执教，这使中国的教练水
平正在大幅度提高；中国的足球设施也
是世界一流的；足球青训项目得到大力
推动；部分世界顶尖球员在职业生涯巅
峰时期投奔中国联赛。

蓬冈还说：“世界顶尖球员来到中国
并不仅仅是为了钱。这里面有好几个重
要因素，其中就有足球方面的原因。”

去年3月，韩国围棋第一人李世石吃
到了职业生涯的最大败仗，在人机大战中
1∶4不敌阿尔法围棋。11月后，绝艺悄悄
登录野狐围棋。虽然不能像阿尔法围棋
那样横扫中日韩高手连赢 60盘，但有输
有赢的绝艺依然展现了非凡的战斗力。
人们不由得惊呼，又一个围棋人工智能出
现了。不久之后，中国棋院院长王汝南证
实了外界的猜测：绝艺是中国开发的围棋
人工智能。

2016年底到 2017年初，阿尔法围棋
在国内两大围棋网络对战平台上掀起腥
风血雨，这时的绝艺还在苦苦“修炼”。2
月10日，绝艺被发现“不擅长处理大规模
对杀”的漏洞，先后被柯洁、连笑、范廷钰
等人杀掉超级大龙。失利的绝艺开始闭
关修炼，2月14日复出后，绝艺棋力大涨，

连赢了柯洁十次：最长的一次博弈双方下
了 211手；最短的一次只下了 58手。2月
27日～28日，对芈昱廷、连笑、檀啸、范蕴
若等年轻高手豪取 19连胜后，绝艺输给
了孙腾宇和陈耀烨，再次闭关。

3月2日重现野狐的绝艺开始了习惯
性的慢热状态，前6盘3胜3负，有棋友在
网上开玩笑：“对绝艺十连败的柯洁已经
哭晕在厕所。”而一旁观战的柯洁却淡定
地表示：“这很正常。”柯洁话音未落，绝艺
就开始发力了。先后战胜了连笑八段、江
维杰九段、古力九段、尹峻相九段、范蕴若
五段、陈耀烨九段，又取得了 10连胜。3
日晚8点30分开始，绝艺接受了众多高手
的轮番挑战，在 20盘比赛中取得了 18胜
2负的战绩升上十段，棋友顿时为之沸
腾，大家都为见证这一刻激动万分。

与微博战略合作
看NBA比赛更方便

昨日，NBA中国和微博宣布，结为
长期战略合作伙伴关系，微博成为NBA
中国官方社交媒体平台。

通过本次合作，微博和 NBA中国
将为广大球迷带来每日 NBA比赛集
锦、球员访谈、比赛图片和丰富的数
据。微博还将直播NBA在中国的球迷
活动以及包括常规赛、全明星周末、季
后赛和总决赛在内的幕后花絮，内容将
覆盖每个赛季全部场次的比赛。同时，
微博和NBA中国将携手打造NBA主题
的原创节目。

此外，微博将在发现页创建 NBA
页面，帮助用户更高效地找到NBA新
闻及信息。微博还将推出NBA赛事提
醒服务，方便用户将NBA的比赛时间
同步到移动设备的日历里。 小新

中国第一个网战围棋十段是国产人工智能“绝艺”

绝艺和阿尔法哪个更强？
两大“高手”很快将有一战

日前，又一条围棋新闻引爆体育圈
——网络对弈平台的第一个围棋十段产
生了。不过这个高手不是人，也不是曾
在两大网络对战平台上狂胜中日韩三国
高手60盘的阿尔法围棋，而是国产的围
棋人工智能（AI），它的名字叫“绝艺”。

昨日接受专访时，一个不愿意透露
姓名的国内知名围棋高手透露了一个更
劲爆的消息：绝艺和阿尔法“会很快领教
的”。两大围棋人工智能PK，究竟谁的
棋力更强，你又看好谁呢？

在中国职业围棋界，没有一个十段高
手，更别说业余高手了。连阿尔法围棋都
不是十段，绝艺凭什么就升到十段，难道
它的棋力比阿尔法围棋还猛？不是绝艺
的棋力更猛，而是因为它刚好赶上好时
候，因为 3日野狐围棋刚刚出台了“对全
国冠军世界冠军 20局胜 18局可升十段”
的升降级新规。如果野狐围棋早一点出
台这个政策，那么在去年底今年初连胜中
日韩围棋高手 60盘的阿尔法围棋，当然
也能升到十段。

当然，绝艺升十段绝不仅仅是因为它
赶上了好时候。在阿尔法横空出世之后，
国内也开始了围棋AI开发，有消息说“绝
艺”、“刑天”和“骊龙”都是国内的AI，但
绝艺无疑是实力最强的一个。

绝艺的出色发挥引起了国内众多围
棋高手的关注，大家都对绝艺的战斗力加
强之快表示惊叹。2月 18日在接受采访

时，该知名棋手还表示“绝艺和阿尔法围
棋还有明显的差距，（棋力如何）要看他以
后的表现了”。但昨日，他的观点明显发
生了改变，“十段是种荣誉，但也说明了实
力。现在，柯柯（柯洁）下慢棋（胜负）也难
讲，但以后估计会被拉大。”

下月，柯洁将和阿尔法围棋进行人机
大战。柯洁近来总是找绝艺下棋，或许就
是想通过实战来备战人机大战。绝艺和
阿尔法围棋，究竟哪个实力更强呢？“（两
者）差距不太好说，因为阿尔法现在的实
力怎么样我们确实不清楚。”这名职业高
手说，“会很快领教的吧。”而前几天采访
时，他还神秘地说：“过一段时间可能会有
大事件。”当记者追问是否是“绝艺和阿尔
法对战”时，该知名高手没有正面回答，只
是回了个笑脸。看来，绝艺和阿尔法围棋
之战是不可避免了。
沈志军

绝艺的十段是怎么炼成的

十段是种荣誉，但也说明了实力

柯洁：还没有和阿尔法分出胜负，又来了个绝艺


